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Seduta del 23 novembre 2021
Verbale n. 29 della I Commissione
 Verbale n. 26 della II Commissione

   Verbale n. 18 della III Commissione 

L'anno 2021, il giorno 23 del mese di novembre alle ore 17:02, regolarmente convocata con lettera d'invito
del Presidente della I Commissione Consiliare Luigi Tarzia, del Presidente della II Commissione Consiliare
Nereo Tiso e del Presidente della III Commissione Consiliare Daniela Ruffini prot. n. 523056 del 18/11/2021.
si è riunita in modalità videoconferenza la Commissione Consiliare congiunta.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri comunali:
TARZIA Luigi Presidente I P PASQUALETTO Carlo Capogruppo P
TISO Nereo Presidente II P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
RUFFINI Daniela Presidente III P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
TURRIN Enrico V.Presidente I P LUCIANI Alain** Componente I A
SANGATI Marco V.Presidente I P MOSCO Eleonora Componente I P
PELLIZZARI Vanda V.Presidente II P SACERDOTI Paolo Roberto Componente I A
PILLITTERI Simone V.Presidente II P SODERO Vera Componente I P
BETTELLA Roberto V.Presidente III P BARZON Anna Componente II P
CAPPELLINI Elena V.Presidente III P FERRO Stefano Componente II A
BERNO Gianni Capogruppo A MOSCHETTI Stefania Componente II e III P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo A MENEGHINI Davide Componente II e III P
SCARSO Meri Capogruppo P COLONNELLO Margherita Componente III P
FORESTA Antonio Capogruppo P LONARDI Ubaldo Componente III P
CAVATTON Matteo Capogruppo P FIORENTIN Enrico Componente III P
BITONCI Massimo** Capogruppo AG

*Bitonci delega Luciani

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l'Assessore allo Sport, Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive Diego Bonavina;
- l’Assessore alla Cultura, Musei, Edilizia Monumentale, Turismo Andrea Colasio;
- l’ Assessore alle Attività Produttive e Commercio Antonio Bressa;
- il Capo Settore SUAP e Attività Economiche Marina Celi;
- il Capo Reparto Coordinamento Operativo Protezione Civile Fabio Varotto

Sono alttresì presenti gli uditori della I Commissione Lucia Polese e Giovanni Jacono, gli uditori della III
Commissione  Sonia  Barison  e  Paolo  Marsiglio,  il  portavoce  delle  associazioni  della  II  Commissione
Graziano Frisiero e un giornalista.   

Segretari presenti:  Cristina Baccarin, Raffaella Bilato, Grazia Capodivento
Segretario verbalizzante Raffaella Bilato
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Alle ore 17:02 il Presidente della I Commissione Luigi Tarzia, il Presidente della II Commissione Nereo Tiso
e il Presidente della III Commissione Daniela Ruffini, constatata la presenza del numero legale dichiarano
aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Gestione movida Piazza dei Signori: richiesta della consigliera Eleonora Mosco;

2. Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Porge i saluti a tutti i presenti, ricorda che la seduta è in videoconferenza, trattandosi di
seduta  pubblica,  sarà  successivamente  pubblicato  (GDPR  –  Regolamento  UE
679/2016)  nel  sito  istituzionale  dell’Ente  www.padovanet.it.  Procede  con  l’appello
nominale. Legge il primo punto all’ordine del giorno che riguarda la Gestione movida
Piazza dei Signori: richiesta della consigliera Eleonora Mosco. Chiede la collaborazione
costruttiva di tutti vista la tematica molto complessa e la difficoltà nell’organizzazione
della riunione. Passa la parola al Presidente Tiso e successivamente alla Presidente
Daniela Ruffini per l’introduzione.

Presidente Tiso Saluta e ringrazia tutti  i  presenti. Ricorda che sono già state fatte delle scelte, preso
delle posizioni ed effettuati degli  interventi.  Ritiene importante capire, durante questa
riunione, quali  sono le soluzione tentate e quali  invece sono previste per risolvere la
situazione della movida in piazza.

Presidente
Ruffini

Ritiene che il  Presidente Tarzia  e il  Presidente Tiso abbiano valutato  l’argomento in
questione meritevole di discussione in commissione. Ricorda che la commissione ha il
compito di verificare l’efficacia delle azioni già intraprese dall’Amministrazione. Ringrazia
tutti i presenti e ribadisce le difficoltà trovate nell’organizzazione della riunione di oggi.

Presidente
Tarzia

Passa  la  parola  alla  Consigliera  Mosco  a  cui  ha  chiesto  di  presentare  una  sintesi
sull’argomento.

Consigliera
Mosco

Saluta e ringrazia tutti i presenti. Precisa che la sua richiesta è formulata per capire quali
sono le scelte che l’Amministrazione intente adottare su problematiche rilevanti come la
mala movida.  Un problema,  continua,  che si  sta espandendo a macchia  d’olio  nelle
piazze della città nonostante le soluzioni predisposte che non sono risolutive. Chiede di
condividere delle immagini o dei video sull’argomento. 

Presidente
Tarzia

Ritiene opportuno non accogliere la richiesta della consigliera Mosco di condivisione
delle immagini in quanto già conosciute da parte dei presenti. 

Consigliera
Mosco

La situazione di mala movida, spiega, che sta perdurando da parecchio tempo in centro
storico, nonostante la bassa stagione, crea assembramenti contro le normative anticovid
e soprattutto problemi di inquinamento acustico su cui sono stati effettuati rilevamenti
fonometrici. Le perizie dimostrano che il rumore supera il limite massimo previsto di 55
decibel anche a notte fonda, arrivando a 75 decibel rilevato dentro le case a un metro
dalla  finestra  aperta.  Chiede  quale  sia  la  soluzione  che  l’Amministrazione  intende
adottare per conciliare le esigenze di tutti i soggetti coinvolti: i baristi, tutela della Gran
Guardia, i diritti dei residenti come la salute, il domicilio, il godimento della proprietà. Cita
alcune norme che vengono violate  come l’art.  8  della  Commissione Europea per  la
salvaguardia dei diritti dell’uomo per le libertà fondamentali, le linee guida sul rumore
notturno pubblicate dall’Organizzazione Mondiale della Sanità, la direttiva 2002/49 del
Parlamento Europeo Consiglio di Stato. Oltre, continua, a leggi che sono in vigore e ai
regolamenti comunali della polizia locale e sull’inquinamento acustico che dovrebbero
essere applicati. Chiede una risposta per la risoluzione di un problema che esiste ed è
noto, nel rispetto delle esigenze delle parti attive.

Presidente
Tarzia

Chiede agli Assessori presenti di intervenire per informare sulla situazione attuale e sugli
interventi intrapresi dall’Amministrazione rispetto alla problematica esposta.

Assessore
Bonavina

Prende la parola e saluta tutti i presenti. La situazione della movida, ritiene, sia di difficile
soluzione per l’impossibilità di conciliare le esigenze delle parti  coinvolte: i  ragazzi,  i
lavoratori  e  i  residenti.  Sono  state  elaborate  una  serie  di  idee  che  messe  insieme
possono cambiare la  situazione che già,  informa,  è migliorata  sia  al  Portello  che in
Piazza dei Signori.  Il  primo intervento attuato, spiega, è l’entrata in servizio di n. 10
Street Tutor che opereranno fino al 31 dicembre, sono coadiuvati dalla Polizia Locale e
dalla Polizia di  Stato e i  risultati  ottenuti  fino ad oggi sono importanti.  Riguardo alla
musica nei locali, informa, le norme vengono rispettate da parte degli esercenti e dalle
ore 24:00 non si sente più all’esterno. In Piazza dei Signori la situazione, afferma, è
assolutamente normale con un afflusso notevole di persone, ma in numero inferiore al
passato. I ragazzi, continua, hanno dimostrato interesse per gli strumenti in possesso
degli Street Tutor, come la locandina, da cui si può leggere il QRCode e scaricare il
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regolamento comunale di cui pochi erano a conoscenza. Gli operatori sono intervenuti in
caso di violazione dei regolamenti come il consumo di alcool lontano dai plateatici, sono
state emesse, informa, 15 sanzioni al riguardo. Gli operatori, continua, sono intervenuti,
per impedire l’insana abitudine dei ragazzi di espletare le proprie minzioni per strada
specie  in  piazza  Capitaniato.  I  decibel  elevati  risultanti  dalle  perizie  fonometriche
presentate  dai  cittadini  si  riferiscono  alle  voci  e  non  sono  provenienti  da  alcun
apparecchio fonico in quanto, ribadisce, grazie al controllo degli operatori, alle ore 24:00
la musica viene spenta. Rispetto alla pulizia, spiega, sono stati implementati in numero
notevole i contenitori della spazzatura che vengono svuotati da APS anche durante la
notte. La scalinata della Gran Guardia, ribadisce, al momento attuale è in condizioni
ottimali, confermato anche dalle immagini dei report effettuati in orari diversi della notte.
Si  sta  valutando,  spiega ancora,  con l’assessore  Bressa di  introdurre  in  Piazza  dei
Signori  i  bicchieri  personalizzati  con  il  deposito  cauzionale.  Il  miglioramento  della
situazione, afferma, e l’inferiore afflusso di persone nella Piazza non è dovuto alla sola
presenza degli  Street Tutor e delle forze dell’ordine, ma in particolare alla situazione
atmosferica  in  quanto  il  freddo  della  stagione  attuale  crea  un  deterrente  per  stare
all’aperto  fino  a  tarda  ora.  Con  la  riapertura  dei  locali  di  intrattenimento,  come  le
discoteche,  la Piazza dei  Signori  tende a svuotarsi  negli  orari  della notte  in  cui  era
precedentemente affollata ritornando vivibile. Ritiene che le iniziative intraprese abbiano
portato significativi miglioramenti della situazione. 

Presidente
Tarzia

Passa la parola all’Assessore Bressa.

Assessore
Bressa

Il Suap Attività Economiche, spiega, il  cui compito è di esercitare azioni  di carattere
regolatorio  e  di  programmazione,  è  intervenuto  sul  regolamento  delle  attività  di
somministrazione alimenti e bevande aggiungendo degli oneri per controllare e limitare
l’insediamento di nuove attività nell’area di Piazza dei Signori. Il cambiamento, continua,
prevede che la superficie adibita a somministrazione, utilizzabile dai clienti,  sia di 50 mq
accettando  così  investimenti  per  locali  con  ampi  spazi  di  accoglimento  di  persone
all’interno. Vengono applicate agli esercenti, spiega, le regole introdotte con la patente a
punti per i bar che prevede l’obbligo della presenza di personale addetto all’assistenza
alla clientela, per contenere gli effetti degli assembramenti all’esterno dei locali. Dove
termina la competenza degli assistenti alla clientela interviene la figura deIlo Street Tutor
per controllare le zone, al di fuori dei locali, dove si creano assembramenti di persone
che  consumano  bevande  acquistate  nei  supermercati.  Per  quanto  riguarda  i  rifiuti,
conferma, si è intervenuti aumentando il numero di cestini e i passaggi per la raccolta e
il  passo  successivo  sarà  di  ridurre  al  massimo  la  loro  produzione  introducendo  un
bicchiere di  vetro  unico serigrafato riutilizzabile.  Ritiene che la situazione attuale sia
migliorata e sotto controllo.

Presidente
Tarzia

Chiede in relazione alla tematica sui rumori e le problematiche riportate dalla consigliera
Mosco se sono stati rilevati dei dati da far conoscere all’assemblea. Passa la parola al
Commissario Varotto.

Commissario
Varotto 

La Polizia Locale, conferma, non ha ricevuto nessuna segnalazione per quanto riguarda
le emissioni sonore prodotte dai pubblici esercizi oltre l’orario consentito, ma il fenomeno
è dovuto al rumore emesso dal notevole numero di persone presenti nelle piazze che
parlano contemporaneamente e su cui non ci sono dati che possono essere rilevati da
un qualsiasi  strumento.  La Polizia  Locale,  aggiunge,  segue l’importante  attività  degli
Street Tutor che va ad intervenire nelle situazioni dove è necessario un’informazione o
un consiglio immediato, mettendo a conoscenza del cittadino sulle attività contrarie a
quello che sono le norme. Ritiene che questi interventi in sinergia porteranno dei risultati
a lungo termine e già si vedono i miglioramenti. 

Presidente
Tarzia

Passa la parola alla Consigliera Mosco.

Consigliera
Mosco

Per quanto riguarda le persone che si fermano sulla scalinata della Gran Guardia per la
consumazione di alcool acquistato in luoghi diversi dai locali pubblici o portato da casa,
chiede, quali sono le azioni previste per questa situazione. Chiede inoltre se da un profilo
storico-culturale può essere presa in considerazione l’ipotesi di istallazione di un cancello
che chiuda la  scalinata  nelle  ore  notturne per  la  sua preservazione.  Chiede ancora,
rispetto alle perizie fonometriche che rilevano lo sforamento del limite massimo che sono
55 decibel creando una situazione di inquinamento grave, quali interventi sono previsti
per la tutela della salute delle persone.

Presidente 
Tarzia

Passa la parola all’Assessore Bonavina.

Assessore 
Bonavina

Risponde che non è prevista  alcuna chiusura della  scalinata della Gran Guardia.  La
situazione generale, ribadisce, è nettamente migliorata e gli interventi degli Street Tutor
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sono costanti. L’introduzione del bicchiere unico e personalizzato, ritiene possa aiutare a
diminuire il problema dei consumatori di alcolici acquistati in locali diversi dai bar. Non ci
sono emissioni sonore, afferma con decisione, dalle ore 24,00 in poi. 

Presidente
Tarzia

Passa la parola all’Assessore Colasio.

Assessore 
Colasio

Le immagini  relative,  spiega,  alla situazione della Piazza e alla  gradinata della Gran
Guardia contrastano con l’idea di Padova grande città d’arte. La necessità di conciliare le
esigenze di avere una città inclusiva, aperta con  giovani che la frequentano si scontra
con  il  diritto  alla  salute  e  al  decoro,  il  bene  culturale,  ribadisce,  non  deve  essere
sfregiato. 
Si devono mettere in atto delle azioni più incisive e condivise anche, in collaborazione
con APS, nella raccolta dei materiale che dei giovani poco socializzati alla cultura e al
decoro lasciano nella Piazza utilizzando una strategia di comunicazione aggressiva e
coordinata tra le diverse competenze. L’idea di impacchettare, afferma, la Gran Guardia
non è la situazione ottimale ed equivarrebbe alla presa d’atto di una gigantesca sconfitta,
meglio verificare l’efficacia delle azione appena intraprese e che già hanno prodotto dei
significativi risultati. 

Presidente 
Tarzia

Passa la parola al presidente Cusumano.

Consigliere
Cusumano

Ringrazia i presenti e la Consigliera Mosco per l’importante tematica presentata. E’ un
problema,  dice,  che conosce  bene per  averlo  vissuto  in  prima persona,  di  carattere
culturale e di non facile soluzione, su cui si  possono  intraprendere molteplici azioni.
Ritiene  sia  giusto  che  la  politica  dia  delle  risposte.  La  situazione,  ribadisce,  che
attualmente è attenuata a causa del freddo, andrà a peggiorare con l’arrivo della bella
stagione,  con  un  maggiore  assembramento  di  giovani  nelle  Piazze  della  città  e
l’inevitabile aumento di rumore. Si può intervenire in maniera drastica o adottando delle
misure per contenere il fenomeno del consumo smodato di alcool e del fumo senza però,
continua,  risolvere  il  problema  alla  radice.  In  quanto,  sostiene,  i  giovani  d’oggi,  a
differenza  degli  anni  60/70,  vivono  esclusivamente  nel  presente,  anche  in  modo
dannoso, a causa dell’assoluta incertezza per il loro futuro sicuri che gli anni a venire
saranno meno divertenti. Si appella alla politica perché in sinergia si trovi una soluzione
che  porti  a  un  miglioramento  del  futuro  che  spetta  ai  giovani  dal  punto  di  vista
ambientale, lavorativo, inclusivo, culturale e di accettazione per abbattere le barriere che
sono legate alla paura di un domani incerto. Ritiene che la situazione migliorerà appena
apriranno i locali da ballo e di intrattenimento al di fuori del centro storico svuotando le
piazze.

Presidente 
Tarzia

Passa la parola alla Consigliera Pellizzari.

Consigliera
Pellizzari

Ritiene che il degrado di Piazza dei Signori e di Piazza Capitaniato, che sono legate, non
sia dovuto al solo rumore delle voci, ma alla mancanza di educazione dei giovani su cui,
ribadisce, si deve intervenire. Le auto parcheggiate in loco, afferma da testimonianza
personale visiva  e fotografica, vengono usate come appoggio dei bicchieri di plastica
usati,  chiede  se  i  Tutor  presenti  intervengono  anche  in  queste  circostanze  e  se  si
possono adottare azioni significative.

Presidente
Tarzia

Passa la parola alla Presidente Ruffini. 

Presidente
Ruffini

Conferma  essere  un  problema  dibattuto  da  oltre  15  anni  e  affrontato  da  tutte  le
amministrazioni indistintamente e non ricorda che ci siano stati degli interventi risolutivi.
Ritiene sia una situazione da affrontare specie in una città universitaria come Padova
con una popolazione studentesca che frequenta le aule di studio, le Piazze e i luoghi di
ritrovo che i giovani prediligono, dove non tutti  vanno solo per consumare alcool, ma
molti sono alla ricerca di una socialità rilassante e appagante con i coetanei. Le azioni,
continua,  devono  essere  multidisciplinari,  con  interventi  sanzionatori  nei  confronti  di
comportamenti inadeguati e che mettono in difficoltà il vivere civile. 

Presidente
Tarzia

Passa la parola alla Consigliera Cappellini e successivamente al presidente Tiso.

Consigliera
Cappellini

Ritiene  importante,  come  già  esposto  negli  interventi  precedenti,  che  la  piazza  non
venga  blindata  in  quanto  la  desertificazione  dei  luoghi  di  aggregazione  porta  ad
incentivare  la  presenza  di  malintenzionati  e  microcriminalità  come spaccio  e  reati  in
genere.  I  giovani,  ribadisce,  non  devono  essere  sanzionati  e  giudicati  come  tutti
ubriaconi, anzi la socializzazione è fondamentale per la ripresa dopo un periodo così
deprimente e triste nella storia dell’umanità. Ricorda che la città di Berlino ha investito un
milione di euro per l’insonorizzazione dei locali notturni e degli edifici vicini, propone la
possibilità di replicare la stessa cosa per Padova e magari la predisposizione di barriere
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anti rumore per gli spazi all’aperto, ascoltando con attenzione le proposte dei residenti.
Suggerisce  di  animare  tutte  le  piazze  della  città  evitando  la  concentrazione  solo  in
Piazza dei Signori. 

Presidente
Tiso

Fin  dall’antichità,  ricorda,  le  Agorà sono  stati  luoghi  di  incontro  per  chiacchierare,  la
piazza quindi deve essere vissuta senza, naturalmente, comportamenti eccessivi. Ritiene
che le sinergie condivise per la sicurezza messe in atto dalle parti abbiamo portato a un
accordo  per  la  soluzione  del  problema.  Piazza  dei  Signori  è  un  luogo  di  altissima
frequentazione in  ogni  ora  del  giorno,  preferito  ad altri  punti  di  incontro  e  scelto  dai
giovani e non solo. I diritti dei residenti. ribadisce, devono essere salvaguardati con le
azioni  che  già  si  stanno  applicando a  seconda delle  situazioni  che  si  presentano.  I
giovani,  sostiene,  a  cui  vengono  attribuite  tutte  le  colpe  sono  anche  persone
responsabili, le esagerazioni di cui si rendono protagonisti devono essere perseguite e
vanno applicate le giuste sanzioni. Ritiene che le azioni che si stanno progressivamente
attuando:  l’aumento della  Polizia,  il  controllo  massiccio  degli  esercizi  commerciali,  la
riduzione  della  sonorizzazione  e  il  personale  investito  per  gli  accertamenti  e  le
informazioni portano a migliorare di molto la situazione con una sinergia di forze verso la
responsabilità  dei  giovani.  La  situazione,  continua,  sta  migliorando  e  si  dovranno
adeguare  gli  interventi  alle  condizioni  che  si  verranno  a  creare  ogni  giorno,  senza
esercitare  azioni  drastiche  come impacchettare  la  Gran  Guardia,  mettere  barriere  o
insonorizzare la Piazza.

Presidente
Tarzia

Ritiene sia opportuno che vengano distribuite le responsabilità per risolvere il problema.
Porta ad esempio il  Comune di Milano dove l’amministrazione del Sindaco Giuseppe
Sala  ha  attuato,  all’interno  dei  patti  per  la  sicurezza,  un  protocollo  d’intesa  per  il
divertimento responsabile, dove a tutti i soggetti interessati è stato chiesto un contributo
maggiore a livello di prestazione in campo e a livello sinergico. 

Presidente
Tarzia

Ringrazia tutti i partecipanti per la presenza e gli interventi effettuati.
Alle ore 18:15 considerato che non vi sono altre richieste di intervento chiude la seduta.

la  Presidente della               il  Presidente della               il  Presidente della
III  Commissione                II  Commissione                  I  Commissione

 Daniela Ruffini                              Nereo Tiso                    Luigi Tarzia

La segretaria verbalizzante 
      Raffaella Bilato
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